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Verein YCM 

Betrifft Mitgliederversammlung  

Datum  03.11.2019 

Ort YCM-Clubhaus auf Lindwerder, Havelseechaussee, 14193 Berlin 

Moderation Dieter Müller-Späth 

Protokoll Ramsi Kusus 

 

 Protokoll 
Gemäß der ausgelegten Anwesenheitsliste (s. Anlage) nahmen an der Versammlung 36 
ordentliche / stimmberechtigte Mitglieder teil.  
Gemäß Liste der sonstigen Mitglieder (s. Anlage) haben sich 14 Teilnehmer eingetragen 
(nicht stimmberechtigt). 
 

1 Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
Der Vorsitzende, Dieter Müller-Späth, begrüßt die anwesenden Mitglieder und Gäste und 
eröffnet um 14:10 Uhr die Versammlung. Er stellt einleitend fest, dass die Versammlung 
satzungsgemäß einberufen wurde und beschlussfähig ist. Der Verein hat 55 
stimmberechtigte Mitglieder. Davon sind 36 Mitglieder anwesend. Die Beschlussfähigkeit 
ist somit gegeben. 
 

2 Genehmigung der Tagesordnung 
 Tagesordnung  
1. Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit  
2. Genehmigung der Tagesordnung  
3. Protokoll der Hauptversammlung vom 31. März 2018  
4. Aufnahme von ordentlichen Mitgliedern  
    Janina Ahrens 
5. Statusbericht des Vorstands  
    Bericht des Vorsitzenden, des Sportwarts, Jugendwarts, Veranstaltungsobmanns etc.  
6. Statusbericht des Kassenwarts 
7. Beiträge 2020 
8. Entscheidung über Zugehörigkeit zum Wettfahrtbezirk Unterhavel oder Wannsee?  
9. Verschiedenes  
      Haus und Küche; Arbeitsdienst Aufslipp; Stadtspaziergang  
 
Es liegen keine Einwände zur Tagesordnung vor, sodass diese genehmigt ist. 
 

3 Ergebnisprotokoll der Mitgliederversammlung vom 31. März 2018  
Es wird ohne Änderungen einstimmig angenommen. 
 

4 Aufnahme von ordentlichen Mitgliedern 
Erforderlich für die Aufnahme ist eine 2/3-Mehrheit der anwesenden stimmberechtigten 
Mitglieder, also 24 Stimmen. 
 
Das bisherige Jugendmitglied Janina Ahrens beantragt die Aufnahme als ordentliches 
Mitglied (war anwesend). Für die Aufnahme stimmen 36 Mitglieder, dagegen 0 Mitglieder. 
Es gibt keine Enthaltungen. Janina Ahrens ist damit als ordentliches Mitglied 
aufgenommen. 
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5 Statusbericht des Vorstandes  
Vorsitzender, Sportwart, Obmann Bau und Haus, Hafenmeister, Kassenwart 
5.1 Bericht des Vorsitzenden 
Der Vorsitzende, Dieter Müller-Späth, berichtet kurz über Aktivitäten, die das Jahr 2019 
geprägt haben. Der Bericht liegt als Anlage bei. 
5.2 Bericht des Sportwarts  
Der Sportwart Michael Plage zeigt sich zufrieden, mit der Teilnahme an externen 
Regatten. (Teeny-Trophy 2019; Teeny Ausklang, Opti-Anfänger-Regatta 2019 vom 
Potsdamer Yachtclub, Jasmund Cup, Rügen. Etc.) 
Michael Plage bedankt sich für die Unterstützung aller Mitglieder am Preis von 
Lindwerder. Zugleich fordert er die Vereinsmitglieder auf, sich zahlreicher an den 
Clubregatten zu beteiligen und ehrt Falk Greve als Sieger der Clubmeisterschaft. 
Es ist das Programm manage2sail zur Organisation der Regatten angeschafft worden. 
Hier werden Pluspunkte für die teilnahem und Minus Punkte bei bei Abwesenheit bei 
Regatten erteilt. 
 
5.4 Bericht des Jugendwarts 
Felix Bergemann dankt allen Helfern, die die Jugendbetreuung erst möglich machen. 
Lukas Koller und Felix Bergemann legen das Amt zum Jahre zum Ende März 2020 
wegen beruflicher Veränderungen nieder und wünschen sich rechtzeitig einen Nachfolger 
der die Aufgaben weiterführt. Beide wollen in den nächsten Monaten noch gemeinsam mit 
dem Vorstand und den Trainern die nächste Saison vorbereiten. 
Annett Rosenbaum hat sich bereit erklärt als Trainer mit zu wirken. 
  
6.6 Bericht des Obmann Veranstaltungen  
Martin Stelter bedankt sich für die Unterstützung bei seinem Ausschuss und all den 
Helfern die die 125 Jahrfeier und alle anderen Veranstaltungen erst möglich gemacht 
haben. 
  

6 Bericht des Kassenwarts  
Durch das Jubiläumssommerfest, den Jubiläumsempfang, die Festschrift und Poller 
Stellung sowie den Erwerb von zwei Teenys und einem Trainingsboot lagen wie in 
unserem Haushaltsplan vorgesehen unsere Ausgaben in diesem Jahr erheblich höher als 
die Einnahmen aus Mitgliedsbeträgen. Die für bestimmte Sanierungsmaßnahmen 
vorgesehenen Rücklangen mussten nicht angegriffen werden. Wir haben durch den 
Empfang Spenden über 2000 Euro für die Jugendarbeit erhalten. 
 
 

7 Beiträge 2020 
Die Beiträge für 2020 werden nicht erhöht. 
 

8 Wechsel vom Bezirk Unterhavel in den Bezirk Wannsee? 
Der Berliner Segler-Verband hat sich eine überarbeitete Satzung gegeben. Nach der 
Satzung des BSV gibt es eine eindeutige Regel für die Zuordnung zu einem 
Wettfahrtbezirk. Danach ist der Yacht-Club Müggelsee wahrscheinlich seit 1956 falsch 
zugeordnet. 
Mit dem Vorstand des BSV wurde vereinbart, dass wir eine Wahloption haben, ob wir wie 
bisher im Gebiet Unterhavel verbleiben oder in das Gebiet Wannsee wechseln. Da wir im 
laufenden Jahr bereits die Beiträge zum Bezirk Unterhavel gezahlt haben, wird sich daran 
für 2019 nichts ändern. 
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In der Versammlung wird über die beiden Wettfahrtgebiete diskutiert. 
 
Weil der Verein historisch im Bereich der Unterhavel erstmals in Westberlin angesiedelt 
war, ist die Zugehörigkeit historisch dort verblieben, auch als er auf Lindwerder umzog, 
welches eigentlich zum Wettfahrtgebiet Wannsee (Zehlendorf) gehört. 
 
Der Vorsitzende trägt verschiedene Argumente für und gegen einen Wechsel  zum Bezirk 
Wannsee vor. 

1. Der Bezirk Wannsee wird sehr stark durch die großen Vereine VSaW, PYC und 
BYC domminiert, deren Jugendtraining sehr leistungsorientiert ist. Der 
Mitgliedsbeitrag wäre für uns mit pauschal 400 Euro zwar aktuell günstiger, die 
Interessen der kleineren Vereine gehen aber durch die Dominanz der großen 
Vereine eher unter. 

2. Im Bezirk Unterhavel zahlen wir 6 € pro Mitglied also in Summe über 800 Euro. 
Wir bekommen allerdings auch Zuschüsse zurück. Der Bezirk erstattet die 
Startgelder für die Teilnahme an Jugend- und Jüngstenregatten und unterstützt 
auf Antrag die Finanzierung von Trainingslagern. Im Bezirk Unterhavel gibt es 
mehrere Vereine, die eine ähnliche Jugendarbeit machen wie wir und zu denen 
wir seit Jahren enge Kontakte pflegen. Der Teeny als Jüngstenboot ist im Bezirk 
Wannsee überhaupt nicht vertreten, während im Bezirk Unterhavel mehrere 
Vereine darauf setzen. 
 

Für den Wechsel in den Bezirk Wannsee wird wie folgt abgestimmt: 
1 Ja-Stimme;  6 Enthaltungen;  29 Nein-Stimmen 
 
Somit ist beschlossen, dass der YCM im Bezirk Unterhavel verbleibt. 
 

9 Verschiedenes 
Herr Günter Fuchs übergibt der Jugend eine großzügige Spende! 
 
Arbeitsdienst Aufslip: Vor den Slipterminen müssen Böcke und Hölzer auf 
Funktionstüchtigkeit überprüft werden. Festmacher sind vorzuhalten, 2 Stück für die 
Rungen und einen für die  Spring.  
Die Bretter, Keile und Bohlen sind Eigentum der einzelnen Personen und dürfen nicht von 
Dritten verwendet werden.  
Der Platzwart legt die Reihenfolge der Boots zum Aufslip fest , die dann vom 
Bootseigner auch eingehalten werden sollte. Bei Verhinderungen ( Beruf etc muss 
sich der Booteigner rechtzeitig mit dem Platzwart und der Geschäftsstelle in Verbindung 
setzen um eine einvernehmliche Lösung zu finden) 
Julian Bergemann hat angeboten gemeinsam mit Hans Rower Termine / Zeitfenster 
für jedes Boot zum Abslip festzulegen. 
 
Prüfung Hebezeug: 
Am 28.10.2019 fand turnusgemäß die Prüfung folgender Geräte statt: 
4 Stück Stahlwinden 
2 Stück Maschinenheber 
1 Stück Handwinde am Mastkran 
1 Stück E-Slipwinde 
Bei der Prüfung konnten keine Beanstandungen festgestellt werden. 
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Haus und Küche: 
Im Bereich Haus und Küche sollten selbstverständlich Küchenregeln gelten. 
Die Regel ist, die Küche so zu hinterlassen, wie man sie vorfinden will. 
Geschirr waschen und wegräumen, Küche nach dem Benutzen wieder sauber 
hinterlassen. 
 
Zum Umgang mit Vereinsbooten: 
(Anmerkung Klaus Scherbel) 
Das geliehene Schlauchboot und Fritze Bock standen 6 Wochen mit Regenwasser gefüllt  
bzw. ohne Schutzplane am Steg. Der Lack der Holzelemente bei Fritze Bock hat sich 
gelöst. Das ist verbesserungswürdig! Die Boote sollten immer nach der Nutzung 
abgedeckt werden. 
Es ergab sich eine Diskussion darüber, warum Fritze Bock so lange nicht abgedeckt war, 
da er eigentlich nicht für Fährdienste vorgesehen ist. Dafür ist das Ruderboot R1 
angeschafft worden, um auf die Insel zu kommen, wenn kein regulärer Fährdienst (vor 
allem Montag und Dienstag) stattfindet. Die Frage konnte nicht abschließend geklärt 
werden. 
 
Stadtspaziergang 
 
Vorschlag von Michael Plage: Führung durch die Berliner Unterwelten am 26.01.2020 
10:00 Uhr. Genaueres wird per Mail von der Geschäftsstelle rechtzeitig mitgeteilt. 
 
Die Sitzung wurde um 16:00 Uhr geschlossen! 
 

  

 

Berlin, den 03.11.2019 

Ramsi Kusus        Vorsitzender  

 

...................................................     .................................................... 
 

 


